

teurs de la solitude, de la prière et de la théologie, vous suivez d'un regard vigilant la grande lutte de notre siècle. Fidèle aux encycliques des immortels et clairvoyants Pontifes Pie IX et Léon XIII, vous poursuivez de votre puissante vigueur cette cité antichrétienne, cette tour de Babel que cherchent à élever ces impuissants adorateurs de l'homme. Vos deux volumes, nourris de faits et de doctrine, de doctrine substantielle et de faits indiscutables, sera le manuel utile à tous ceux qui ont à cœur de connaître le mal contemporain. Je ne puis donc que vous féliciter de cette savante et consciencieuse publication. "

Le cardinal Hergenroether : " J'ai reçu avec grande joie votre magnifique ouvrage en deux volumes sur les erreurs modernes. Il m'a été d'autant plus agréable que de tout temps j'ai estimé plus utile et plus opportun à notre époque un travail comme le vôtre, où les sciences philosophique, théologique et canonique s'appuyent d'une très vaste érudition. "

Le cardinal Franzelin : " Les tables des matières suffisent, elles seules, à montrer clairement quelle érudition, quelle science théologique et aussi quelle patience de travail il a fallu à l'auteur d'un ouvrage si étendu et si plein de doctrine. "

Le cardinal Conzalez, archevêque de Tolède : " Je m'empresse de vous adresser mes félicitations bien sincères pour la publication d'un livre qui à l'intérêt scientifique joint le mérite particulier d'une œuvre de véritable propagande chrétienne. A l'exposition claire, méthodique et surtout complète des erreurs de notre époque sur le terrain catholique, votre livre joint leur réfutation également claire, frappante et logique. Les points d'attaque et de défense sont admirablement saisis : et si l'exposition raisonnée des erreurs, de leur origine et de leurs développements ne laisse rien à désirer, leur réfutation est non seulement solide, mais on ne peut plus apte à dissiper les ombres, les doutes et les confusions qui envahissent les intelligences même chez les gens de bien, à cause de l'atmosphère saturée de rationalisme et de positivisme dans laquelle nous vivons. En un mot, le livre que vous publiez forme une véritable et excellente apologie de la religion catholique, de l'Eglise notre Mère, du Saint Siège parfaitement en rapport avec les exigences de l'époque présente. "

Le cardinal Selisia archevêque de Palerme : " A la simple lecture des tableaux synoptiques, j'ai pu déjà constater l'importance de l'œuvre et vous me permettez de me réjouir avec vous du bien qu'en tirera non seulement le jeune clergé mais aussi tout laïque catholique. Moi aussi je me propose d'en tirer profit pour mon pauvre esprit. Plaise à Dieu qu'il y ait abondance de tels travaux ! "

Le cardinal Sanfélice, archevêque de Naples : " Vous réfutez les erreurs modernes d'une manière aussi magistrale qu'habile, et c'est avec grande sagesse que vous les avez ramenées toute à l'apostasie de Dieu, à la complète laïcisation de la société. "

Le cardinal Parocchi : " Quoique je n'aie pu lire tout entier votre ouvrage, absorbé comme je le suis par les œuvres de mon ministère, néanmoins ce que